

**Arbeitskreis der Religionslehrer-verbände in Baden-Württemberg**  
Sprecher:  
Dr. Stefan Meißner  
Burgstraße 45  
72764 Reutlingen

An die bildungspolitischen Sprecher  
der im baden-württembergischen  
Landtag vertretenen Parteien

### **G9 neu – Stundentafel Religionslehre in den Klassenstufen 10 und 11**

Sehr geehrte Herren Abgeordnete,

im Januar 2025 stimmt der Landtag über die Rahmenbedingungen des neuen neunjährigen Gymnasiums in Baden-Württemberg ab.

Der Arbeitskreis der Religionslehrerverbände in Baden-Württemberg (AK) sieht mit großer Sorge auf die kürzlich veröffentlichte Stundentafel des „G9 neu“. Diese sieht vor, dass die Fächer Evangelische und Katholische Religionslehre (sowie das Fach Ethik) in den Klassenstufen 10 und 11 nur noch einstündig unterrichtet werden sollen.

Aus folgenden Gründen möchten wir Sie dringend bitten, sich für einen zweistündigen Religionsunterricht auch in den Klassenstufen 10 und 11 einzusetzen:

- Der Religionsunterricht ist wesentlich für die **Wertebildung**. Wir stärken die Fähigkeit der Schülerinnen und Schüler sich ein fundiertes und eigenständiges Urteil zu bilden, indem sie sich mit Fragen des Lebens auseinandersetzen.
- Der Religionsunterricht leistet einen wichtigen Beitrag zur **Demokratiebildung**. Es werden grundlegende Fragen von Freiheit und Verantwortung, Gerechtigkeit, Ethik und des Menschseins angesprochen.
- In einer zunehmend multikulturellen und multireligiösen Gesellschaft ist der Religionsunterricht für den **gesellschaftlichen Zusammenhalt** wichtiger denn je. Er ermöglicht den Erwerb **interreligiöser Kompetenz** sowie das Einüben **religiöser Toleranz** und Diskursfähigkeit.
- Die Lebensphase der Schülerinnen und Schüler in den Klassenstufen 10 und 11 ist entwicklungspsychologisch für die **Herausbildung einer kritisch-diskursiven Einstellung** sehr wichtig. In einem wöchentlich einstündigen Unterricht wären vertiefte Diskussionen nicht möglich.

Der Religionsunterricht ist wesentlich für die **Entwicklung der eigenen Persönlichkeit und grundlegender Einstellungen und Haltungen**. Daher ist dieses Fach gerade in der Phase der Adoleszenz besonders wichtig.

Wir möchten Sie also dringend bitten, sich im parlamentarischen Verfahren dafür einzusetzen, dass in der Stundentafel „G9 neu“ der Religionsunterricht (wie auch das Fach Ethik) in den Klassenstufen 10 und 11 zweistündig eingerichtet wird.

Mit freundlichen Grüßen  
und guten Wünschen für ein frohes Weihnachtsfest!

Dr. Stefan Meißner  
Sprecher des Arbeitskreises der Religions-  
verbände in Baden-Württemberg